ACTA DE LA PRIMERA SESIÓN ORDINARIA DE LA INSTALACIÓN DE LA COMISIÓN EDILICIA DE HACIENDA PÚBLICA 11 DE OCTUBRE DE 2018

PRESIDENTA DE LA COMISIÓN Bienvenidos, a mis compañeros Regidores, a mi compañera Claudia, a nuestra Síndica, vamos a dar inicio el día de hoy a la instalación de la Comisión de Hacienda Pública, una comisión toral, una comisión que tiene que trabajar de manera transversal, de una manera eficiente y eficaz, bien, saludo con mucho gusto al Presidente municipal Ismael del Toro y le agradezco su presencia y su respaldo, al maestro Víctor Sánchez también, Secretario General, muchas gracias por estar aquí y así habiendo quorum para iniciar, damos el día de hoy por inicio en esta comisión de hacienda municipal siendo las trece horas con cinco minutos, del día once de octubre en esta sala de Ex Presidentes, nos hemos reunido convocadas y convocados con un oficio previo y con fundamento en los artículos 40, 41, 42, 43 fracción II y 44 del Reglamento del Ayuntamiento de Guadalajara, tanto la de la voz como las regidoras y regidores y la Síndica Municipal que también fue convocada; para dar inicio voy a tomar lista, a efecto de dar y declarar el quórum legalmente establecido:

El Regidor Rosalío Arrendondo Chávez. PRESENTE. Gracias
Regidor Hilario Alejandro Rodríguez Cárdenas. PRESENTE. Gracias.
Síndica Municipal Patricia Guadalupe Campos Alfaro. PRESENTE. Gracias
Regidor Miguel Zárate Hernández. PRESENTE. Gracias
Regidor Jesús Eduardo Almaguer Ramírez. PRESENTE. Gracias
Regidora Claudia Delgadillo González. PRESENTE. Gracias

Una vez tomada la lista de asistencia y habiendo quorum para poder sesionar, vamos al siguiente punto del orden del día que es justamente la aprobación del orden que está en sus carpetas que fue previamente hecho llegar a sus oficinas y en votación económica les pregunto si se aprueba el orden del día.

Háganme favor de levantar su mano (todos la levantan) bien, aprobado el orden del día, muchas gracias.

Como segundo punto del orden del día, tengo a bien dejar instalada esta comisión de hacienda y agradezco la confianza del Presidente Municipal de haber depositado en mi persona la presidencia, asegurando mi compromiso con la eficiencia y con la eficacia de cada uno de los recursos públicos que por esta comisión pasan.

Me siento muy honrada de que me acompañe la expertiz de Eduardo Almaguer, la puntualidad y los comentarios siempre visionarios de Miguel Zárate, el enriquecimiento también de las expresiones que Hilario, el regidor más joven que eso le inyecta a este presupuesto un dinamismo necesario, la experiencia de Rosalío que ya con tres años anteriores, seguramente enriquecerá la visión y la planeación y por supuesto de Claudia Delgadillo que además preside transparencia

y que hoy estoy segura que es uno de los retos más importantes además de la eficiencia y la eficacia del gasto, el tema de la transparencia, como ser transparentes en la hacienda municipal en el ejercicio presupuestal y que las y los ciudadanos sepan en que se gasta cada uno de los impuestos que paga, creo que es un reto que tenemos como ciudad, como país también a nivel internacional de cada vez ser más transparentes, más eficientes y eficaces, así que seguramente Claudia Delgadillo y yo haremos una muy buena mancuerna en materia de transparencia y hacienda pública municipal; asimismo les hago sabedoras y sabedores que recibí 19 turnos de la comisión pasada que fue encabezada por la anterior síndica Bárbara, realmente es un excelente trabajo lo que ella hizo porque recibir diecinueve turnos realmente son muy pocos, ya durante esta semana de trabajo mi equipo que aquí me acompaña también, Karina y Lucy, se dieron a la tarea de dictaminar los diecinueve turnos que teníamos y les doy cuenta de ello, tenemos tres turnos a favor, seis rechazados, ocho en estudio y dos en returno, mismos que les comunicaré en la primera sesión de trabajo que tengamos hablaremos claramente de cada uno de estos para tomar el parecer obviamente de todo este cuerpo colegiado, asimismo les comparto que desde la semana pasada y por instrucciones del señor Presidente hemos estado en reuniones con la Tesorera Sandra Tovar y con la Directora de Planeación y Evaluación Andrea Zarzosa con miras al presupuesto dos mil diecinueve, esto con la finalidad de revisar las matrices de indicadores de la pertinencia de cada uno de ellos en programas estratégicos que tienen que ver con atención a la comunidad, a la seguridad, por supuesto y además a la tendencia que tendremos que adoptar y recomendada también por Naciones Unidas de desagregar el dato, saber a cuántas mujeres y a cuantos hombres estamos llegando para que las políticas públicas sean cada vez más eficaces, tener el dato nos permite tener la evidencia técnica y escapar de la ocurrencia, así que esa será una de las premisas más importantes que tendremos con miras al presupuesto dos mil diecinueve y en la cual por instrucciones del Presidente ya estamos trabajando, asimismo les platico que le hice una invitación a la tesorera para que nuestra primera sesión de trabajo nos puede dar cuenta del estado financiero que guarda nuestra ciudad, saber cuáles son nuestras finanzas públicas, el análisis y la reflexión sobre justamente la dimensión del paquete presupuestal que nos espera para dos mil diecinueve.

Eso también es una cuestión que la veremos en nuestra primera sesión de trabajo, siendo estos los puntos que quiero compartirles en esta instalación.

Pasamos al tercer punto del orden del día no sin antes ofrecer el uso de la voz a ustedes, si alguien quiere tomar el uso de la voz.

Regidor.-Rosalío
Arrendondo Chávez

Gracias regidora por darme menos edad, gracias, bueno pues, buenos días todos buenas tardes, Presidenta de la Comisión, regidora Claudia, Presidente Municipal, Secretario General, compañeras y compañeros regidores, amigos y amigas

Clark

regidoras, amigos regidores, de verdad me da mucho gusto participar en esta comisión, primeramente reconociendo la gran labor de apertura de este gobierno encabezado por el Presidente, por qué lo digo, porque por primera vez se sigue abriendo esa parte de la inclusión de las mujeres y estar en una comisión que tiene que ser un eje rector de este gobierno y lo esté encabezando una mujer pues me sumo y me responsabilizo a seguir impulsando esa gran apertura felicidades Presidente por depositar la confianza en una comisión a una mujer y eso va a ser trascendental dentro de los gobiernos municipales; lo segundo, el poder participar en esta comisión también abre la apertura de seguir abriendo los caminos de la transparencia, los caminos de la honradez y también el camino de la austeridad y yo creo que en este sentido el hablar de dinero, el hablar de administrar los impuestos, recursos que genera esta ciudad y que los pagan los ciudadanos, tenemos que caminar en esos tres ejes de suma importancia, el demostrar el tener un gobierno honesto, el demostrar en fomentar la honradez dentro del dinero público, va a ser una de las tareas que va a tener mucha trascendencia en esta comisión y por supuesto el transparentar, el abrir la ventana de saber en qué es en lo que se gasta en el dinero público y los ciudadanos, eso va a generar condiciones de llevar un gobierno de austeridad, porque precisamente el estar aquí con la regidora, compañera y amiga presidenta también de la comisión de transparencia con la experiencia de regidores que hoy como regidores nos van a demostrar el poder dar este gran camino va a ser de gran avance.

Precisamente esta comisión lo que tiene que lograr es que el gobierno municipal sea buen administrador, que los recursos que la gente paga en sus impuestos tengan un fin para el beneficio del ciudad, que se vea reflejado en cada peso que están impulsando en pagar el predial, en pagar un permiso, en pagar algún impuesto y esta comisión tiene esa gran responsabilidad porque el manejar el dinero, hasta incluso en las mismas casas de los que estamos aquí presentes, pues es un tema principal y por supuesto que tenemos otra oportunidad más que se inició en la anterior administración con la continuación del gobierno municipal del Presidente Ismael del Toro de seguir impulsando la agenda de participación, el presupuesto participativo tiene que llegar a más intención y socializarlo en más condición para que el ciudadano cuando llegue y deposite ese impuesto pueda decidir adónde van esos recursos, pueda decidir influir en el tema de la obra pública, en el tema de gastar algún centavo de ellos en el gobierno municipal, por eso también en ese compromiso querida presidenta, quiero seguir diciendo que voy a seguir impulsando la parte del presupuesto participativo para los ciudadanos, que sigan escogiendo sus obras que sigan diciendo en dónde quieren que se gaste el gasto público y por supuesto que toda esa generalidad que hoy mencionaba entre la honradez, entre la austeridad, entre la transparencia y entre la cuestión del presupuesto participativo, nos llegue a generar por primera vez y por mucho

Chunt.

*

tiempo más en esta administración un presupuesto responsable, y se, que con estas coyunturas y estos caminos que estoy proponiendo ante esta mesa y ante ti presidenta pues puedan llevar el camino de generar un gobierno diferente, es cuanto Presidenta.

PRESIDENTA DE LA COMISIÓN Muchas gracias, tomamos en consideración, tomamos nota de su disposición y le agradecemos.

¿Alguien más desea hacer uso de la voz? Por favor Regidor Almaguer.

Regidor.-Jesús Eduardo Almaguer Ramírez Gracias buenas tardes, señor Presidente, señora Presidenta, señora Síndica, compañeras y compañeros Regidores, señor Secretario General, primero me da mucho gusto que la instalación y debo de reconocerlo públicamente de esta comisión tan importante, además de que lo presida nuestra compañera Regidora Claudia Gabriela, iniciara haciendo un planteamiento que es fundamental, que en la primer sesión ya de trabajo de esta comisión participe la tesorera y nos diga con toda claridad, transparencia y veracidad, como están las finanzas públicas del municipio, como está la deuda, el ejercicio de la deuda, los pendientes, el subejercicio o el sobrejercicio, les voy a decir por qué, más allá de temas de partidos políticos que obviamente la gente nos ha demostrado por mucho que está más allá de esas disputas políticas electorales, debemos de pensar en hacer de nuestra ciudad la mejor ciudad del país, la mejor ciudad del país en este primer año de gobierno y en el segundo la mejor ciudad de Latinoamérica y para ello se necesita dinero, se necesitan recursos, pero también se necesita eficientar estos recursos, aplicarlos con honestidad, con transparencia, pero fundamentalmente con eficiencia que lo que hemos dicho en el discurso de priorizar los servicios públicos, la obra pública, la inclusión, el arte, el deporte, la transversalidad de las políticas públicas, para que verdaderamente puedan llegar a los ciudadanos de a pie, los que están aquí abajo, los que tienen que pasar un sin número de problemas para poderse transportar o vivir en nuestra ciudad, tenemos una gran oportunidad para eficientarlo, en las próximas semanas en que debamos de revisar, debatir y discutir el presupuesto de egresos, mi visión y que la comparto y espero que la podamos incorporar todos, es que en esa aplicación de recursos revisemos lo que necesita la ciudad, no prioricemos el tema electoral, ni el tema de la dádiva, si no prioricemos lo que necesita la ciudad para salir de este problema que tenemos todos y que puede ser de la anterior administración o la anterior o la anterior y nos podríamos ir señalando los errores de cada administración o los positivos, cuando tenemos una realidad que es la que nos corresponde cambiar, y así es como en el caso particular mío asumo mi participación en esta comisión buscando que este año Guadalajara sea la mejor ciudad del país y que en los subsiguientes lo seamos, que es lo mejor que le podemos dejar a los ciudadanos, termino con lo siguiente, es muy lamentable cuando un funcionario, cuando un representante, tiene que irse de

May

su municipio, de su ciudad, de su estado, de su país después de terminar su gobierno o un cargo, cuando la mejor manera de saber qué lo hiciste por lo menos con todo tu esfuerzo, es quedarte donde vives y camines las calles y mires a la gente de frente y disfrutes junto con la sociedad de lo que hiciste en tu encargo que te dieron, entonces yo quiero reconocer esa apertura e iniciar con esa claridad, por supuesto también reconocerle al alcalde, porque luego es muy común estar diciéndolo, hay que reconocer la apertura, el que esté presente, el que escuche, el que sepa, el que vayamos viendo como construimos, como no nos dividimos y eso también lo reconozco para que estos quince días que terminan el lunes próximo, sean los quince días de acomodo ya, que tengamos nuestro directorio de los funcionarios que podamos entrevistarnos con los que corresponde y nos pongamos a trabajar y felicitarle por esa apertura y por supuesto que tendrán de mi parte en ese sentido toda la apertura, disposición y trabajo y lo que pueda aportar para mi ciudad.

PRESIDENTA DE LA COMISIÓN Gracias regidor por su disposición, la tomó muy en consideración y la agradezco además, seré yo una facilitadora de los trabajos y de todas aquellas ideas, acciones y proyectos que sean para el bien de Guadalajara y como tú bien lo dices proyectar a Guadalajara como la mejor ciudad de Latinoamérica, gracias Regidor.

Regidor,-Miguel
Zárate Hernández

Voy a ser muy breve, señor Presidente municipal, compañera Presidenta Regidora, compañeras y compañeros, a todos, cuente conmigo, cuente con la fracción del PAN, para poder trabajar en lo que tiene que ver con la comisión, seamos vigilantes de que el presupuesto sea aplicado en las áreas que realmente necesitan incidir en la calidad de vida de las y los tapatíos, cuente conmigo para cuidar que se haga un uso racional de los servicios públicos, que no exista un desfase en el gasto de la nómina y que sea utilizado en cubrir las necesidades más apremiantes de los ciudadanos, necesidades hay muchas, también, revisemos los cobros que hace el municipio por derechos, estos tienen que ir acorde a la realidad económica que vivimos, cuidemos el bolsillo de los tapatíos.

PRESIDENTA DE LA COMISIÓN Gracias Regidor Miguel Zárate, mi equipo está aquí tomando nota de sus planteamientos, nos parece muy importante que todos esos planteamientos sean parte de los retos y los desafíos que adoptemos como comisión, muy amable muchas gracias.

Regidora.- Claudia Delgadillo González Muchas gracias Regidora, quiero decirte que como coordinadora de la fracción de MORENA estaré apoyando cada uno de los proyectos que seguramente juntos vamos a construir, una mujer como tú, capaz, entregada y con un compromiso con Guadalajara seguramente hará las cosas de manera muy transparente, lo vamos a hacer, vamos a coadyuvar porque no es momento de estar criticando lo que se hace bien o mal solamente hay que proponer como hacerlo bien, el cómo si lo

Jan Many

vamos a lograr, que bueno que está aquí el Presidente Municipal queremos que estés acompañando en la apertura a todas las comisiones, a MORENA el próximo martes y bueno agradecer mucho a los que estamos en esta mesa, muchos de ustedes los conozco de manera perfecta, muy bien y sé que vamos a caminar, hombres mujeres trabajadoras y esto es todavía más responsabilidad, porque lo único que tenemos que hacer es hacerlo bien, muchas gracias y felicidades.

PRESIDENTA DE LA COMISIÓN Muchas gracias Regida Claudia y cuentas también con todo el apoyo de mi persona y de mi equipo para desarrollar todos los temas de transparencia que conlleven a ser un referente de Guadalajara que por antonomasia sea Guadalajara una ciudad transparente, una ciudad que rinde cuentas y que es capaz de mejorar en cada una de sus acciones, muchísimas gracias Regidora. ¿Alguien más?

Síndica.- Patricia Guadalupe Campos Alfaro Buenas tardes, es un honor para mí ser parte de esta comisión presidida por Claudia que es una gran amiga, entregada como dice nuestra compañera Regidora y la comisión de hacienda tiene una gran responsabilidad, al lado con la investidura que yo represento como representante legal del Ayuntamiento creo que tendremos que llevar una labor en conjunto y por otra parte como Presidenta de la comisión edilicia de patrimonio también tenemos que llevar acciones en conjunto para vigilar sobre todo el debido cumplimiento del gasto, en los contratos de compraventa, comodato, todas esas cuestiones tenemos que trabajar muy de la mano, entonces en hora buena y estamos a la orden.

PRESIDENTA DE LA COMISIÓN Gracias estimada Síndica, todo el apoyo también para que la labor que realizas al frente de la sindicatura sea también de la manera más eficaz, eficiente y transparente como lo esperan las y los ciudadanos, todo el apoyo de mi parte también.

Siendo así, vamos a pasar el **tercer punto** del orden del día, vamos a presentar a nuestra Secretaria Técnica, que le pediría a la contadora pública Mili Edith Torres Chacón nos pueda acompañar por favor a esta mesa.

Muchas gracias, les platico compañeras y compañeros, Mili Edith tienen quince años en la función pública, cien por ciento en los temas que tienen que ver con las arcas estatales y municipales, tiene una amplia experiencia, ha sido incluso capacitadora de mecanismos a nivel nacional e internacional para el fortalecimiento de capacidades de servidoras y servidores públicos que se dedican a las finanzas públicas, además de ello su expediente es de los más impecables que puede haber tenido a su cargo justamente el egreso y el ingreso sin tener una sola observación por un órgano de auditoría fiscal, he cuidado con gran esmero que el

Munt

perfil que acercara a esta comisión cumpla con estos requisitos de probabilidad y por supuesto de capacidad moral, de repente la capacidad moral la dejamos a un lado y eso tiene que ver mucho con los principios que nos rigen al frente de los cargos que hemos desempeñado, así que Mili reúne todas esas sus capacidades y me gustaría darte el uso de la voz Mili, para algún mensaje que quiera dar a nuestras compañeras y compañeros Regidores.

Secretaria Técnica.-Mili Edith Torres Chacón Buenas tardes a todos y todas, agradezco esta oportunidad que me brindan para poder apoyarlos a todos y a todas, así que a los regidores y regidoras, algún tema en específico podemos verlo, todo para que se lleve esto con finanzas públicas transparentes para que se lleve con una armonización contable, porque la armonización contable lleva a unas cuentas públicas transparentes, armonizadas con todo el municipio, con todo Jalisco y a nivel nacional a pesar de que ésta Ley de Contabilidad Gubernamental se lanza en el dos mil nueve, llevamos ya bastantes años queriéndonos armonizar todos, entonces ahora sí que trataremos que nuestros presupuestos y también los ingresos, porque los ingresos también son muy importantes y poco se nombran, los ingresos también llevarlos con una armonización contable y poder presentar una cuenta pública buena, excelente, esperemos y pues agradezco esta oportunidad, muchísimas gracias.

PRESIDENTA DE LA COMISIÓN Gracias Mili, Mili estará siempre a disposición también de todas y todos ustedes para algún dato, algún tema de análisis u opinión técnica, con mucho gusto haremos llegar sus datos, teléfono celular para que esté al alcance de cualquiera de nosotros todas sus capacidades y conocimientos, muchas gracias Mili y en el punto cuarto del orden del día son asuntos varios, abro también el punto por si alguien tiene algún asunto que tratar en específico, no? perfecto no habiendo ningún asunto vario, procedo a darle el uso de la voz al Presidente Municipal Ismael del Toro, para que nos dirija un mensaje y también de por clausurados los trabajos de la instalación de esta comisión de Hacienda Pública.

PRESIDENTE MUNICIPAL Muchas gracias Regidora Claudia Salas Presidenta de esta Comisión de Hacienda Pública, saludo a las Regidoras y Regidores integrantes de la misma, Regidora Claudia Delgadillo, al Regidor Rosalío Arrendondo, a la Síndico Patricia Campos, al Regidor Miguel Zárate, al Regidor Eduardo Almaguer y al Regidor Hilario Rodríguez, también agradezco la presencia del Secretario General y le doy la bienvenida y me congratulo por el nombramiento de Mili Edith Torres Chacón que seguro va a hacer un gran trabajo y vamos a aprovechar el conocimiento técnico y la experiencia que tiene en el ejercicio de presupuestos y de en general la vida pública del estado, yo quiero distinguir dos cosas, primero que no hay por qué agradecer a la postura que yo tuve para proponer quien presidiera las comisiones en general sino que fue simplemente una visión que fue votado por el pleno del Ayuntamiento y el

Meny

La presente hoja de firmas corresponde al acta de la primera sesión ordinaria de la instalación de la Comisión Edilicia de Hacienda Pública 11 de octubre de 2018

ATENTAMENTE

Los inte	egrantes de la la Comisión Edilicia de Hacienda Pública
	Regidora Claudia Gabriela Salas Rodríguez

Presidenta de la Comisión Edilicia de Hacienda Pública

Síndica Patricia Guadalupe Campos Alfaro Vocal Regidor Rosalio Arredondo Chávez Vocal

Regidor Hilario Alejandro Rodríguez Cárdenas Vocal Regidora Claudia Delgadillo González Vocal

Regidor Jesús Eduardo Almaguer Ramírez Vocal Regidor Miguei Zárate Hernández

Vocal